LATINOAMÉRICA: LA INFORMACIÓN ASESINADA

Perfil de los participantes



Claudia Mendoza, periodista hondureña, tiene 15 años de experiencia. En 2006 el equipo de investigación del que formaba parte fue objeto de una querella presentada por una empresa de seguridad que según sus averiguaciones violaba sistemáticamente los derechos de sus trabajadores. Tras un periodo de amenazas y hostigamiento, uno de los abogados que trabajaba en el caso murió asesinado por dos sicarios, precisamente cuando se dirigía a revisar los expedientes de dicha demanda.

Durante e inmediatamente después del golpe de Estado de 2009 en Honduras, el medio que entonces dirigía, Revistazo.com, se volcó en dar a conocer los asesinatos de dirigentes y manifestantes que se oponían al golpe y que otros medios trataban de ocultar.

En los seis años al frente de Revistazo.com se distinguió por su independencia y por promover importantes investigaciones en el campo de la corrupción política y las violaciones de los derechos humanos y laborales. Hace sólo unas semanas, Mendoza se ha visto forzada a renunciar a su trabajo ante las presiones y los intentos de manipulación que estaba sufriendo.



Herbín Hoyos, periodista y reportero de guerra colombiano, vinculado a la Cadena Caracol, es el creador y director de "Las voces del secuestro", el único programa radiofónico del mundo para secuestrados. De hecho, el proyecto surgió tras sufrir él mismo un secuestro a manos de las FARC. Su gran acierto, y la clave del éxito, fue permitir a las familias de los secuestrados enviar mensajes a sus familiares. Sin embargo, en el programa también se investiga la autoría de los secuestros, lo que ha permitido desarticular bandas relacionadas con grupos terroristas y otras en la que participaban miembros de las Fuerzas de Seguridad del Estado colombiano.

Tras sufrir varios atentados decidió salir de Colombia y finalmente se trasladó a vivir a España. Actualmente ejerce como reportero en lugares en conflicto y como corresponsal de guerra. Libia ha sido hasta el momento su último destino.



Luis Vivanco es un joven periodista ecuatoriano. Actualmente trabaja en el diario La Hora, de Quito. Desde su puesto de Jefe de Información, ha podido conocer bien la realidad del periodismo en su país, analizar las dificultades por las que atraviesan varios medios de comunicación ecuatorianos por las crecientes presiones políticas, y se ha convertido en un conocido defensor de la libertad de expresión.

Además de sus responsabilidades actuales como Jefe de Información, escribe artículos de opinión, es el responsable de un valiente blog, y enseña periodismo en la Universidad de las Américas, en Quito.



Rosa Isela Pérez Torres, es una brillante periodista que no puede ejercer el periodismo en su país sin arriesgarse a ser víctima de la violencia. Nació en Ciudad Juárez, (Chihuahua, México). Allí estudió, trabajó en diversos periódicos, y cubrió e investigó durante casi una década las desapariciones forzadas y asesinatos cometidos contra mujeres. Unos asesinatos que siguen sin ser investigados ni juzgados y que resulta peligroso divulgar. Precisamente por el trabajo que desarrolló sobre esos temas se vio forzada a huir de su país.

Ahora vive en España, donde se le ha concedido asilo político. En diciembre de 2010 el Consejo General de la Abogacía española reconoció su trabajo con el Premio Derechos Humanos 2010. Unos años antes, en 2003, la organización Isis Internacional le otorgó el Premio al mejor trabajo publicado en América Latina sobre violencia de género por el reportaje "Mujeres desaparecidas; el drama de nuestras familias". Y un año antes, la Asociación de Periodistas de Chihuahua le otorgó el Premio estatal de periodismo José Vasconcelos.